
Protokoll der Sitzung des Vorstandes des IPZV Landesverbandes 
Weser-Ems e.V. 

Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
4. Sitzung 2007 am 04.09.2007 

             

Sitzung des um eingeladene Ortsvereinsvorsitzende erweiterten Landesvorstands  
 
Anwesende : Günther Sauer, Manfred Ober,  

Hanna Kuhtz, Gabriele Gründing ,Claudia Temmeyer, Susanne Brengelmann, 
Hendrik Wichert, Anne Heemann, Gaby Kollmeyer, Birde Wichert, Karl 
Poprawa, Kirsten Hofmann 

Entschuldigt: Bernd Ahlers, Petra Poprawa 
 

 
Beginn 19:45 Uhr bis 23:30 Uhr als Gesamtvorstandssitzung  
 
Schriftführung 
Das Protokoll der 3. Sitzung 2007 wird genehmigt. 
 
 
 
Berichte aus den Ressorts 
 
 
Vorsitz 
Die Vertreterregelung wird neu überdacht, da es wg. Ämterhäufung schon dazu kam das nur 
eine Stimme abgegeben werden konnte. Als neue Stellvertretende Vorsitzende wird Hanna 
Kuhtz mit einer Enthaltung gewählt. 
 
Schriftführung 
Der Posten des/der Schriftführers/in ist auf der nächsten Delegiertenversammlung neu zu 
besetzen, da die Amtsinhaberin im nächsten Jahr nicht wieder zur Verfügung steht. 
 
Zucht 
-Zum Zuchtseminar ist auf der Homepage des IPOL, des Landesverbandes und Taktklar ein 
Bericht eingestellt. Ortsvereins übergreifend wurden mehr Pferde bewertet. Gaby Kollmeyer 
schlägt vor in Zukunft auch andere Orte hierfür anzubieten. 
-Auf der WM haben die Pferde im Bereich Zucht gut abgeschnitten. Auf der IPZV Seite-
Ressort-Zucht ist ein Bericht eingestellt. 
Veranstaltungen für DIZ sind auf der IPZV Homepage ebenfalls eingestellt. 
Karl Poprawa bemängelt, dass über die Pferdestammbücher kein Zuchtchampionat für 
Islandpferde stattfindet. 
-Am 13.09.2007 findet die Fohlen und Basisprüfung statt. Die Zeitänderungen wurden den 
Gemeldeten schon mitgeteilt. 
-Am 03.11.2007 findet in Frankfurt die Zuchtausschußsitzung statt. 
 
 
 
 
 



Sport 
 
Die Nieders. Meisterschaft auf dem Sonnenhof hat mit 240 Startern erfolgreich stattgefunden. 
 
Es soll ein Treffen der OV-Vorsitzenden stattfinden um verschiedene Punkte zu klären: 

- auf der Norddt. Meisterschaft war der Weser-Ems-Kader nicht vertreten. Nur ein 
Mitglied des Kaders war dort gestartet. Allerdings ist dies auch kein Pflichttunier. 

- Es sollen bessere Terminabsprachen bezgl. der Tunierplanung erfolgen. 
- Auf dem Tunier Basselthof gab es eine Ausnahmegenehmigung f. Sport A und es war 

auch ein Worldrankingtunier. 
 
Susanne Brengelmann fragt nach den Sportterminen für 2008 
 
22.-25. Mai 08  OSI Sonnenhof, Melle  
18.-20. Juli 08   Nds. Meisterschaft Lingen 
13.-15. Juni 08  Weser-Ems-Meisterschaft IPOL 
27.-28. Sept.08  Freizeit- und Jugendturnier Sandkrug 
 
Die Norddt. Meisterschaft vergibt der LV Hannover/Bremen 2008 
sie findet am 23.-24.08.2008 in Wolfsburg statt. 
 
Susanne Brengelmann wird noch alle Termine Sport zusammenfassen und zur Verfügung 
stellen. 
Gefordert wird erneut eine aufsteigende Terminierung und einheitl. Ausschreibung der 
Tuniere.  
 
Zur Veranstaltertagung fahren Manfred Ober und Gaby Kollmeyer. 
Am 06.10.2007 findet das verschobene Seminar zum Thema Hufbeschlag mit Ralf Wohleib 
auf der IPOL-Anlage in Belm statt. Der Termin soll nochmals auf der Homepage 
veröffentlicht werden. 
 
Gaby Kollmeyer spricht nochmals die Unterstützung der Veranstalter bei der Planung bezgl. 
Richtlinien und Richterlisten an. Susanne Brengelmann arbeitet an einem Konzept. 
Karl Poprawa thematisiert die Richtervergütung nach IPZV an. Thema ist die Rückzahlung 
von Umsatzsteuer wenn der Richter und der Verein umsatzsteuerpflichtig sind. 
 
Thema war auch wieder der Termin bzw. die Verlegung der Veranstaltertagung. Gewünscht 
ist ein frühzeitiger Termin vor der Saison. 
 
Jugend 
 
Anne Heemann berichtet aus dem Kader. Die Pflichttuniere wurden durch die 
Kadermitglieder beritten. Abmeldungen der Kadermitglieder zu diesen Turnieren werden 
jeweils geprüft. Als Empfehlung wird formuliert, dass sich die Kadermitglieder auch auf den 
Tunieren der Heimatvereine zeigen sollten. Es werden keine zusätzlichen Pflichttuniere 
vereinbart. 3 Kadermitglieder sind in den Bundeskader junger Reiter berufen. 

- das Bundesjugendtraining fällt aus 
- im Jugendcamp sind noch 2 Plätze frei 
- Anne Heemann hat für ein Jahr eine Haftpflichtversicherung für ihr Ressort 

abgeschlossen. 



- Das Jugendseminar findet auf dem Wiesenhof statt. Anne kann leider nicht daran 
teilnehmen, da sie sich kurzfristig im Ausland aufhält. 

- Die DJIM ist aus Annes Sicht ganz gut gelaufen. Hannah Hofmann ist in den Kader 
Junger Reiter berufen worden . Zur Sichtung bzw. Training sind 4 Kadermitglieder auf 
Bundesebene eingeladen worden. 

- Die Kadertrainerin legt ihr Amt aus persönlichen Gründen nieder. Eine Nachfolgerin 
steht noch nicht zur Verfügung. Für dieses Amt soll eine Ausschreibung vorbereitet 
werden. Der Vorstand möchte sich noch bei Annelie für die geleistete Arbeit 
bedanken. 

 
Freizeit 
 
Es erfolgt ein Resümee über den Stafettenritt. Einige Vorstandsmitglieder haben auch an 
Teilstrecken des Rittes teilgenommen. Insgesamt wurde der Ritt als gut organisiert 
empfunden. Über 500 Reiter haben an dem Ritt teilgenommen. Auf der Lingener Teilstrecke 
waren es 12 Reiter. 
 
Das Hestadagar des IPOL hatte 22 Teilnehmer. Claudia Temmeyer berichtet über Probleme 
im Konzept und das eine Überarbeitung noch notwendig sei. Sie will die Probleme im 
Konzept aufzeigen. 
 
Insgesamt wird über die Schwierigkeit diskutiert Freizeitreiter zur Teilnahme an 
Veranstaltungen, seien es nun Ritte, Hestadagar oder anderes, zu motivieren. 
 
Öffentlichkeit 
 
 Hier liegt nichts Neues vor. 
 
Kasse 
 
Manfred Ober hat die Kasse und Unterlagen nun übernommen. Die Kassenstände werden zur 
nächsten Sitzung mitgebracht. 
 
Verschiedenes 
Diskutiert wird über den offenen Brief auf der Seite des IPOL bezgl. der geplanten 
Beitragserhöhung des IPZV. Hierbei handelt es sich um eine Initiative der 
Ortsvereinsvorsitzenden und nicht des Landesverbandes. Aus dem Vorstand des 
Landesvorstandes wird der Wunsch geäußert, bei solchen Aktionen die Mitglieder des 
Landesvorstandes doch vorab auch zu informieren, da teilweise der Eindruck entstanden ist es 
wäre eine Aktion des Landesverbandes.. 
Auf der Landesverbandsseite soll hierfür ein neues Gästebuch erstellt werden.  
 
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird am 04.12.2007 um 19:30 Uhr in Wallenhorst – 
Rulle bei der Gaststätte Lingemann stattfinden.  
 
Gezeichnet 
 

Gabriele Gründing      Günther Sauer 
Gabriele Gründing        Günther Sauer 
( Schriftführerin)                                           (1. Vorsitzender) 


